

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## PDG : les militants bitamois invités à se mobiliser derrière le chef de l'État

E. EBANG MVE  
Meyo-Kyè/Gabon

LES cadres, responsables des sections et des fédérations du Parti démocratique gabonais (PDG) du 2e siège du département du Ntem (canton Ntem 1-Mveze), se sont retrouvés à Meyo-Kyè, le 18 décembre dernier, pour renforcer les capacités managériales de leurs structures de base.

C'était à la faveur de l'organisation de la troisième séance fédérale d'études politiques. Ladite séance, animée par le membre du Conseil national de la fédération Mveze, Chrislain Ebang Ndemezo'o, était organisée et supervisée par le membre du Bureau politique (MBP) du 2e siège du Ntem, Charles Mve Ellah, par ailleurs ministre délégué aux Eaux et Forêts. Au cours de son exercice pédagogique, le conférencier a exhorté les membres des structures de base à "resserrer leurs rangs autour du Distingué camarade président, Ali Bongo Ondimba, en vue de mieux aborder des échéances capitales à venir dans notre pays, notam-



Le MBP, Charles Mve Ellah, lors de son intervention.

ment l'élection présidentielle de 2023", a lancé Chrislain Ebang Ndemezo'o. Pour cela, il a d'abord exhorté les uns et les autres à s'approprier et surtout, à mettre en pratique, "les trente leçons de séduction d'efficacité politique" définies par le directoire du parti. Les cours dispensés tournaient autour, entre autres, de la capacité de convaincre, la stimulation de la préférence des populations au PDG et au Distingué camarade président (DCP), la nécessité de maîtriser l'utilisation des réseaux sociaux et des nouvelles

techniques de communication, l'aptitude à promouvoir le PDG, le devoir pédagogique, etc. Les responsables des structures de base du PDG dans le canton Ntem 1-Mveze ont été invités à ratisser large pour susciter des nouvelles adhésions au sein du parti. Pour y arriver, le secrétaire départemental PDG du Ntem, Germain Mba Eyama a encouragé les uns et les autres à expliquer aux populations de nos villages, la nouvelle donne politique du parti basée sur la régénération et la revitalisation du PDG.

## Arsène Nkoghe exhorte les auxiliaires de commandement du 5e à soutenir la politique du gouvernement

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

APRÈS deux ans de mutisme en raison des restrictions imposées par la pandémie de Covid-19, et sa récente adhésion au Parti démocratique gabonais (PDG), Arsène Édouard Nkoghe, député du 2e siège du 5e arrondissement de Libreville, a repris attache avec son fief électoral.

En effet, le week-end écoulé, le natif de cette circonscription a réuni à sa permanence politique, sise à Lalala, les auxiliaires de commandement à la faveur des vœux de nouvel An. Occasion pour l'ancien président du Rassemblement pour la restauration des valeurs (RV) de rappeler à ses convives leurs missions. "C'est l'occasion pour moi, en tant que représentant du peuple et de conseiller municipal, de vous rappeler votre rôle dans la gestion de la cité. Vous êtes les représentants de l'administration centrale", a-t-il déclaré. Et de poursuivre : "La mission d'un auxiliaire de commandement est de veiller à l'application des lois et règlements, des décisions et des mesures d'hygiène et de salubrité publique prises par les autorités administratives et municipales. Vous êtes également



Photo: YFI

Le député du 2e siège du 5e arrondissement s'adressant aux auxiliaires de commandement.

les premiers interlocuteurs des habitants du quartier en réglant les conflits de proximité entre ces derniers. Dès lors, vous êtes l'interface du pouvoir administratif dont vous tirez une reconnaissance officielle par vos attributs". Dans la foulée, ce dernier a exhorté l'assistance à soutenir le numéro un gabonais. "De ce fait, vous devez soutenir la politique du président Ali Bongo Ondimba, président de la République, chef de l'État et de son gouvernement. En cette période de crise sanitaire Vous devez soutenir la politique de riposte du gouvernement contre la Covid-19 en invitant vos populations à respecter les mesures barrières", a-t-il martelé.

## Tribune des partis politiques

### Renaissance du "fils de Yombi" ?

JUSQUE-LÀ complètement muet sur le plan politique (en dehors de quelques sorties sujettes à dérision), le président de l'Union pour la nouvelle République (UPNR), Louis-Gaston Mayila, vient de se refaire, pour ainsi dire, une "santé politique". Ses pairs l'ont porté au pinacle de la PG41, un regroupement politique qu'on serait tenté de qualifier de factice. Tant son action sur le terrain est très peu visible en dehors des périodes électorales.

À un an des prochaines élections générales, les partis membres dudit regroupement politique sont enfin sortis de leur sommeil comateux pour insuffler une "nouvelle dynamique" à leur "machin" pompeusement appelé PG41. Ces derniers, pour faire bouger les lignes, ont confié leur

structure au natif de Yombi, pour, disent-ils, "récompenser son parcours politique" (sic). Un parcours politique, rappelons-le, marqué par une constante instabilité. Le résident du quartier Montagne-Sainte dans le 3e arrondissement de Libreville a effectué des allers-retours incessants - tels une girouette - entre le camp du pouvoir et celui de l'opposition. Et ce, au gré du vent et des intérêts "politico-économiques" crypto-personnels. "À beau chasser le naturel il revient toujours au galop", nul doute qu'il reproduira le même schéma maintenant qu'il préside aux destinées de la PG41. Même si ce dernier clame haut et fort le contraire.

À chaud, la tête de file de l'UPNR a lancé : "Mettons à

profit cette force, ce regroupement, cette union pour proposer aux Gabonaises et Gabonais, de nouveaux schémas, de nouveaux challenges, pour être ce groupe qui ne se limite pas, qui ne se contente pas de critiquer mais propose des pistes de sortie de crise". Une intention fort louable. Parviendra-t-il cependant à faire de la PG41 une véritable force de proposition ? Pour ne pas jouer les oiseaux de mauvais augure, et comme l'indique la maxime, attendons simplement Louis-Gaston Mayila au pied du mur tel le maçon.

Yannick Franz IGOHO